

DIARIO DE BARCELONA,



Del jueves 2 de mayo de 1816.

San Atanasio obispo y doctor.

Las Quarenta Horas están en la iglesia de la Enseñanza, de religiosas del Orden de nuestra Señora: se reserva á las siete.

Dias horas.	Termómetro.	Barómetro.	Vientos y Atmósfera.
30 11 noche.	11 grad.	7 27 p 10 l. 7	N. N. E. nubes llevido.
1 6 mañana.	11	1 27 11	N. O. nubes.
id. 2 tarde.	14	3 27 11 5	S. S. E. idem.

FRANCIA.

Paris 9 de abril.

Mr. Chassaigne de Best, dueño de una fábrica de hilados en Paris, ha descubierto un nuevo método que debe proporcionar grandes ventajas, pues por este medio se imitan perfectamente los hilados de algodón extrangeros, incluso los mas finos. Este descubrimiento es de la mayor importancia, por cuanto el arte de hilar con máquinas estaba poco adelantado entre nosotros. El Gobierno procura fomentar este invento en cuanto permiten las circunstancias, y ademas ha dirigido egemplares del prospecto de Mr. Chassaigne de Best á los fabricantes de varios departamentos, quienes por su propio interes no dejarán de suministrar lo que el Gobierno no puede en el dia.

Mr. Dilot ha inventado un molino de papel, por cuyo medio se fabrica este sin necesidad de hombre alguno: no se divide en hojas, sino que forma largas fajas, las cuales se arrollan por sí mismas en unos rodillos, y otra máquina muy ingeniosa forma despues los pliegos, pasando estos luego por entre dos cilindros, que se pueden unir y separar como se quiera. Este descubrimiento es el fruto de 17 años de observaciones y de tentativas.

NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

AVISOS AL PÚBLICO.

En el Real colegio de Cirugía-Médica de esta plaza siguen hoy las oposiciones á las dos cátedras supernumerarias vacantes del mismo, di-

sertando en idioma castellano á las diez de la mañana el Dr. D. Lorenzo Riera sobre el siguiente punto que escogió de los tres sorteados ayer:

De la relacion que hay entre la madre y el feto.

Le objetarán sus dos contrincantes: el Dr. D. Ramon Capdevila, y el Dr. D. Juan Ribot.

Habiendo llegado á esta Comision principal del Crédito público una porcion de escrituras de imposicion pertenecientes á obras pias y redencion de censos, cuyos capitales fueron puestos en la Real Caja de Consolidacion hasta últimos de agosto de 1807, se previene á los interesados á quienes pertenecen, acudan por sí ó por medio de apoderado á dicha Comision principal para recoger dichos documentos, que se entregarán en virtud de los recibos interinos de que preceden.

Se hace saber al público que D. Carlos Ernesto Cook ha llegado á esta para formar el instituto en el que se enseñarán con los maestros correspondientes, las ciencias exáctas, la geografia, historia natural y universal, las lenguas inglesa, francesa, alemana é italiana, la música, el dibujo &c., con arreglo al plan de educacion que mereció la aprobacion del Excm. Sr. Marques de Campo-Sagrado, y se establece baxo la proteccion y vigilancia del Excmo. Sr. Capitan General D. Francisco Xavier de Castaños. Los sugetos que gusten concurrir á este instituto, podrán conferirse con el expresado D. Carlos que vive en la calle de Treutclauss, núm. 20, que les enterará por menor del plan de los estudios y de las condiciones.

El patren Antonio Coll saldra para Mallorca el sábado 4 del corriente, con la correspondencia; y admite cargo y pasajeros.

Embarcaciones venidas al puerto el dia de ayer.

De Castellon y Tarragona en 4 dias, el patron Francisco Calzada, valenciano, laud la Virgen del Carmen, de 9 toneladas, con loza al sobrecargo. = De Cádiz y Vilanova en 14 dias, el patron Isidro Maristany, catalan, místico la Virgen del Carmen, de 30 toneladas, con frixoles, algodón y grana á varios. = De Bilbao en 16 dias, el capitan Bantaleon Maniatequi, vizcaino, lugre San Joseph y Almas, de 38 toneladas, con trigo á los señores de Larrard y compañía. = De Gandia en 4 dias, el patron Joseph Navarro, valenciano, laud las Almas, de 23 toneladas, con naranjis al sobrecargo. = De Rotterdam en 21 dias, el capitan Guillermo Arts, ingles, bergantin Activo, de 156 toneladas, con habas, trigo, queso y otros géneros á los señores Hilliger, de la Hays y compañía. = De Tunningen en 30 dias, el capitan Simon Gerriehs, danes, galeasa Concordia, de 104 toneladas, con trigo y cebada á los señores de Larrard y compañía. = De Kiel en Dinamarca en 40 dias, el capitan Andres W. Siemsen, danes, galeasa Maria, de 46 toneladas, con trigo, cebada y manteca al señor Sargelet. = De Guateford, Cádiz y Sanlucar en 40 dias, el capitan Rolando Mørgon, ingles, bergantin Union, de 105 toneladas, con cebada, manteca de vaca y de puerco á los señores de Larrard y compañía. = De la Habana en 39 dias, el capitan Melchor Vidal y Vilardebó, catalan, goleta Curru-

taca ; de 48 toneladas , con azúcar y café á los señores Martorell , Pla y compañía . = De Hamburgo en 31 días , el capitán Hoak Siostrom , sueco , galeasa Palmbaum , de 140 toneladas , con trigo , centeno , guisantes y lienzos al señor Compte . = De Castellon y Tarragona en 3 días , el patron Joseph Manuel Guard , valenciano , laud San Antonio , de 20 toneladas , con algarrobas de su cuenta . = De Idem é Idem en 5 días , el patron Joseph Francisco Ximeno , valenciano , laud San Antonio , de 18 toneladas , con algarrobas de su cuenta . = De Génova , Amboch , Aguas Muertas , Palamós y Blanes en 30 días , el capitán Joseph Frigoni , sardo , laud San Joseph , de 24 toneladas , con lienzos , mármoles y otros géneros de su cuenta . = De la Habana , Málaga y Cartagena en 101 días , el capitán Damian Garcia , ibizenco , fragata San Fernando , de 180 toneladas , con azúcar , palo , pimienta y otros géneros á varios . = De Youghal en Irlanda en 28 días , el capitán Juan Nicolas , ingles . bergantia Aurora , de 126 toneladas , con cebada á los señores De Arabet , Gautier , Manning y compañía .

Fiesta. Mañana día propio de la Invençion de la Santa Cruz , en la iglesia de PP. Trinitarios calzados de esta ciudad , se celebrará la anual y acostumbrada fiesta : á las 10 será el oficio solemne con toda la música de nuestra Señora del Pino , y sermon que dirá el R. P. Fr. Alberto Pujol , profesor de Teología , sócio de la Real Academia de Buenas Letras de Barcelona , y vice-rector del colegio de PP. Agustinos calzados : por la tarde á las 6 se cantará el santísimo rosario con toda la sobredicha música del Pino , cuyos misterios explicará el R. D. Joseph Riera , presbítero , catedrático de Filosofía en el Seminario Tridentino : despues se cantará la Sive y la Letanía : en seguida el sermon que hará el mismo D. Joseph Riera ; concluyéndose con los gozos de la Santa Cruz .

Avisos. Quien supiere el paradero de D. Juan Agustin Moret , hijo de Pedro Juan Moret y de Gertrudis de Campos , difuntos , que paraban en casa de D. Joseph Salas , su primo , en la calle del Hospital , frente á la de la Galera , cuya casa tiempo atras estaba señalada con el número 25 , se servirá comunicarlo en la calle de los Vigatans , número 7 , primer piso , que se lo agradecerán , pues interesa sobre manera al mismo Moret indagar su actual paradero .

Una señora que vive en la calle den Xuclá , núm. 40 , piso segundo , desea hallar un señor solo á quien cuidar en todo lo necesario .

Un jóven de mediana edad , bastantemente instruido , desea encontrar algunos sugetos para enseñarles á leer , escribir y contar , segun el método del clarísimo Poy : en la tienda de quincalla de casa Surmani , en la Platería , darán razon .

Venta. Si hubiese algun sugeto que quisiese comprar un birlocho de última moda , trabajado en Paris , con una caja de becerro para encima de la caja para poner ropa : el todo del carruage con una cubierta de tela , con todos sus aparejos , y una hermosa yegua normanda de tiro , podrá acudir á la Fontana de Oro , calle de los Escudellers , que el dueño de la expresada Fonda dará razon de quien lo vende .

Se vende á público subhasto á voluntad de su dueño una casa grande con dos almacenes, sita en la calle de Basea: para la taba en poder del corredor Buenaventura Serra, y del escribano Joseph Maria Sayrols, en la calle de Bot.

Frente de San Joseph, número 10, hay una partida de libros para vender.

Retorno. En la Fontana de Oro hay una tartana de retorno para Perpiñan, y un coche para Madeid.

Alquiler. El que quiera alquilar un almacén bastante regular, bueno para qualesquiera género que sea, acuda á casa del señor D. Joseph Surmani, quinquillero, en la Platería, núm. 25, que tratará del ajuste, qual almacén se halla en la misma Platería, callejon de la vuelta den Gruny.

Pérdidas. El que haya encontrado una charretera de seda blanca que se perdió el 24 del pasado desde el quartel de las Atarazanas hasta el correo, se servirá entregarla al sargento 1.^o de la 1.^a compañía de granaderos de Soría, que dará una peseta de gratificación.

Qualquiera que haya recogido un perro perdiguero jóven, blanco, con algunas manchas de color de chocolate en la cabeza y otras señas que se darán, sirvase llevarlo á casa de Ramon Font, maestro zapatero, que vive en la calle den Tarros, quien á mas de agradecerlo dará una competente gratificación.

La persona que haya recogido una perrita pequeña roxa y la cabeza blanca con otras señas que se darán, la podrá entregar en la calle mediana de San Pedro, núm. 19, que le darán una gratificación.

Se perdió una mantilla blanca por la montaña de San Pedro Mártir: quien la haya recogido hará el favor de llevarla al maestro sastre Pablo Bargaño, en la plaza de Palacio.

Quien hubiese hallado un pañuelo blanco de percala con lista del mismo color, que se perdió el segundo dia de Pasquas desde la casa Papiol en la calle del Carmen hasta la iglesia del mismo nombre, sirvase entregarle en el tercer piso de dicha casa, que se le darán las gracias y una gratificación.

Noдрizas. El que necesite una ama que tiene la leche de dos meses, para criar en casa de los padres de la criatura, aunque sea para ir fuera de la provincia, acuda á la calle de San Pablo, núm. 47.

Al lado de casa el Sr. Marques de Vilhel, en la casa donde venden pan, en la plaza del Beato Joseph Oriol, se necesita una ama para una criatura de diez meses.

Teatro. *El Sordo en la Posada*, un duo, zapateado, cachucha y saynete.

CON REAL PRIVILEGIO.

Por D. Antonio Brusi, Impresor de Cámara de S. M.
calle de la Librería.